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Em reunião conjunta das três comissões parlamentares responsáveis pela análise das três propostas que compreendem o Universidade Gratuita, 
ocorrida no início de tarde desta terça-feira (13), foi aprovado calendário para análise do projeto mais importante enviado pelo Governo do Estado 

neste primeiro semestre. A expectativa é que o plenário da Alesc possa votar as três matérias até o fim da primeira quinzena de julho.

Ampliação do Hospital Regional e chamamento de aprovados em concurso são temas de moções aprovadas na Câmara. Os pedidos tratam sobre 
desapropriação de imóvel para ampliar o Hospital Regional e o chamamento de aprovados em concurso. 
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Sicredi Raízes homenageia Jornal 
Imagem pelo dia da Imprensa

Corpo de Bombeiros de SC 
terá 250 novos soldados

Deputados definem cronograma de tramitação 
do Universidade Gratuita

Foto: Divulgação
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Dirigentes da FIESC 
visitam a indústria 
Cooperoeste. A 
Federação das Indústrias 
de Santa Catarina 
(FIESC) possui diversos 
serviços para fomentar 
as indústrias 
do Estado.
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Por: Euclides Staub             (49) 9 9914-3213    |    E-MAIL: jornal@oimagem.com.brO conservadorismo
BOCA NO TROMBONEEditorial

Mais da metade da população brasileira não se alinha 
com a história, a ideologia, as práticas e a agenda da 

esquerda. Trata-se de um fato. Boa parte dos brasileiros 
descobriu e se identificou com valores, pensamentos e 
práticas que podem ser chamadas de conservadoras. O ad-
vento das redes sociais, rompendo a hegemonia da agenda 
pública e cultural, gerou o fenômeno da desintermediação 
disruptiva. Novos personagens ocuparam o espaço das 
discussões e das reflexões, disseminando essa perspectiva 
que se ancora em valores tradicionais e enaltece o indiví-
duo e a liberdade responsável.

Na tentativa de desqualificar os anseios e aspirações 
conservadoras e liberais, vozes de esquerda rotulam de 
bolsonaristas a todos que não se alinhem com seu cam-
po, tentando reduzir a ascensão dos conservadores a um 
personagem controverso e conflitivo. O fenômeno do con-
servadorismo é maior, ultrapassa e independerá de Jair 
Bolsonaro.

Além disso, a esquerda também se esforça para que o 
conservadorismo não seja devidamente difundido e co-
nhecido em suas propostas basilares, pois percebe que a 
ocupação do espaço político por uma cultura conservado-
ra é o maior e mais poderoso obstáculo às suas pretensões 
hegemônicas. O conservadorismo, não apenas tem o direi-
to de existir como tem se mostrado muito representativo 
de boa parcela, talvez da maior parcela, da população bra-
sileira.

O mundo experimenta esta tendência. Até pouco tem-
po atrás, a leitura e a repercussão dos acontecimentos 
estavam sempre, ou quase sempre, moduladas e filtradas 
por um olhar iluminista e marxista. As pessoas, mesmo na 
contramão de um sistema de poder coletivista e hegemô-
nico, descobriram a força e o brilho da liberdade.

A reação dos caudilhos do espaço cultural, agressiva e 
desproporcionada, indica que se tocou em um ponto sen-
sível. A percepção da mudança do pêndulo da História, 
cada vez mais clara e patente, gerou a estratégia clássica 
de desqualificação da opinião alheia, os cancelamentos e a 
demonização de quem se atreve a pensar fora dos limites 
impostos pelo totalitarismo ideológico.

A atual intolerância execra - sem dar audiência ao ad-
versário, tampouco manter o respeito por ele - os pensa-
mentos que divergem dos seus “dogmas” e não hesita em 
mobilizar a “inquisição” de certos setores para achinca-
lhar -sem o menor respeito pelo diálogo- ideias ou posi-
ções opostas ao seu dogmatismo. Ao longo da história, um 
dos principais males da esquerda sempre foi não duvidar 
de si mesma. Tudo são certezas e dogmas.

O pensamento conservador e liberal - profundo, sério e 
bem fundamentado - assusta e desestabiliza os detentores 
de uma hegemonia que começa experimentar o sabor do 
ocaso. O conservadorismo busca a primazia do indivíduo, 
da liberdade de expressão, da igualdade de condições pe-
rante leis e direitos, de uma educação sem doutrinação, da 
limitação da ingerência do Estado e da defesa da família.

Vivemos tempos surpreendentes. A pandemia sa-
cudiu o mundo. Rompeu esquemas, derrubou projetos, 
ceifou vidas, apagou sonhos. Pobres e ricos, governantes 
democráticos e ditatoriais, poderosos e desvalidos -to-
dos- foram algemados pela impotência. O globalismo foi 
sacudido. Imagens de praças, ruas e avenidas fantasmas 
e de um mundo vestido de vazio reforçaram a percepção 
da fragilidade. A Terra ficou de joelhos diante do impon-
derável. Prenunciou-se o resgate do transcendente, dos 
valores e o ocaso da arrogância racionalista. É neste caldo 
de cultura, imerso em uma profunda nostalgia da valores e 
de liberdade, que o conservadorismo é a bola da vez. Uma 
das principais lições do pensamento conservador é que a 
realidade é complexa demais e nós somos excessivamente 
falhos.

OPINIÃO

Marco Temporal 
Cristian Lassig, filho de agricultores da região, diz que a 

cidade de Cunha Porã nunca foi habitada por indígenas, 
relata sofrimento dos moradores e faz apelo ao Supremo.

O Supremo Tribunal Federal (STF) iniciou nesta sema-
na o julgamento do Marco Temporal das Terras Indígenas. 
O tema estava parado desde 2021 após o ministro Alexan-
dre de Moraes pedir mais tempo para analisar o caso. Na 
retomada do julgamento, Moraes votou contra o marco, 
enquanto o ministro André Mendonça pediu vista. A Corte 
deverá voltar a analisar o tema em 90 dias e decidir se a 
data da promulgação da Constituição vai servir como um 
marco no tempo para a demarcação de terras aos índios. 
Na prática, se o Marco Temporal for mantido, valerá a re-
gra de que só pode ser demarcada como indígena uma 
terra em que esses povos ocupavam até 5 de outubro de 
1988. Em Cunha Porã (SC), agricultores temem perder as 
terras caso o Marco Temporal deixe de existir. Isso porque 
a área poderá virar terra indígena. Segundo Cristian Las-
sig, filho de agricultores da região, cerca de 200 pequenas 
famílias poderão ser atingidas. 

“A área aqui de Cunha Porã e Saudades está sendo plei-
teada desde os anos 2000. Então, agora no mês de junho, 
vai fazer 23 anos que estamos nesse conflito. A nossa si-
tuação já foi ganha em duas instâncias, o nosso processo 
é todo baseado em cima do Marco Temporal. A nossa pro-
priedade inteira está dentro dessa possível demarcação 
e nós corremos o risco de perder as nossas terras, assim 
como outras famílias de amigos e conhecidos que estão ao 
nosso redor. E o que mais preocupa a nós também, além 
de perdemos nossa fonte de renda, é a questão do nosso 
município. São dois pequenos municípios que podem aca-
bar sumindo do mapa. A área pleiteada é, em comparação 
com a área do município, enorme, então acaba afetando 
muito a economia regional”. 

Continua - A área da nossa família é de segundo dono. 
O meu tataravô chegou nessa terra e a passou para o meu 
bisavô. Eles estão aqui desde 1954. Existem famílias que 
já estão há mais tempo na cidade. Em Cunha Porã, já tinha 
chegada de imigrantes desde 1930, onde documentos da 
época não relatam a presença de nenhum índio. Então, 
são propriedades que daqui a pouco tempo vão ser cen-
tenárias e temos que passar por uma situação como essa, 
na qual querem derrubar esse Marco Temporal, querem 
dizer que isso não vale. O que mais preocupa é que as nos-
sas escrituras não valem nada perante isso, com datações 
bem anteriores à homologação da Constituição. Para eles, 
não vale muita coisa, então isso é o que mais preocupa a 
nós.

Qual é o sentimento hoje dos seus pais e vizinhos? O 
que eles sentem quando veem as notícias sobre Marco 
Temporal? Eles sentem que a população brasileira conhe-
ce a versão, por exemplo, de vocês, pequenos agriculto-

res, que estão com esse nível de preocupação por causa 
do tema?

Infelizmente, nós vemos que a população brasileira, 
no geral, não tem um conhecimento muito específico 
sobre essa questão, em especial também a nossa ques-
tão aqui. Então, é triste você, por exemplo, conversar 
com seus pais e ter que deixar de fazer investimentos 
no longo prazo, pois tem um sentimento de insegurança. 
Meus pais tratam de problemas depressivos há muitos 
anos já, decorrentes dessa questão. Então, eu agradeço 
novamente, pois essas reportagens são nossa voz para 
o Brasil, para nós tentarmos explicar um pouco da nos-
sa realidade. Aqui nunca teve índio. Você fala assim para 
pessoas que deram suor, deram sangue para desbravar 
essas terras, que compraram honestamente, tiveram que 
abrir matas para conseguir tirar seu sustento, colocar 
uma propriedade funcionar e agora, de uma hora para 
outra, querer tirar tudo isso sem mais nem menos. É 
uma situação que deixa muita gente com problemas de 
saúde, psicológicos. É uma coisa muito triste, é muito, 
muito triste mesmo você sair, conversar com alguém e 
em poucos minutos a conversa já toma esse lado né? In-
felizmente.

Você tem fé que o Marco Temporal vai passar no Con-
gresso brasileiro ou que o STF vai decidir pela manuten-
ção? Qual é a mensagem que você gostaria de deixar aqui 
falando em nome dessas centenas de agricultores?

Eu penso muito que talvez os nossos ministros eles 
consigam se sensibilizar um pouco, pois nós, pequenos 
produtores que estamos aqui nessa área, e tantas outras 
pessoas que podem ser afetadas com a derrubada do Mar-
co Temporal, que eles se sensibilizam e pensem em nós, 
pensem que existem famílias, existem pessoas que de-
pendem da permanência desse Marco Temporal, também 
por uma questão de segurança jurídica no nosso país. Mas 
nós estamos muito confiantes, esperamos que os nossos 
representantes tomem a decisão correta e deixem as coi-
sas como estão, continuem com o Marco Temporal, pois 
assim poderemos começar novamente a investir, gerar 
desenvolvimento na nossa região e assim ter um país de 
prosperidade. 

Manobrar as massas mais humildes e os mais ignoran-
tes, já não é mais tão fácil.

Agricultores de Santa Catarina temem perder as terras 
Foto: Divulgação

Povos do oeste de Santa Catarina
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São Miguel do Oeste

Moção de Apelo 38/2023: Vanirto Conrad (PDT) 
solicita ao Governo do Estado que desaproprie o 

imóvel localizado na Rua São Cristóvão, 5924, Bairro São 
Gotardo, para ampliação do Hospital Regional Terezinha 
Gaio Basso. O vereador justifica que há utilidade pública 
nessa desapropriação, pois “poderá propiciar a amplia-
ção do Hospital Regional, com sistema de logística sem 
contratempos”, pois o imóvel fica em frente ao local onde 
está construído o Hospital Regional.

“No primeiro momento, o espaço poderá servir de es-
tacionamento para a equipe de colaboradores do hospi-
tal e, posteriormente, poder-se-á ampliar o espaço físico 
com a construção de alas destinadas a tratamentos es-
pecializados em diversas áreas da saúde dos usuários do 
SUS – Sistema Único de Saúde, bem como poderá servir 
para a implantação de um Hemosc Regional, tão necessá-
rio para a região do Extremo-Oeste Catarinense, que há 
anos vem sendo reivindicado pelas secretarias de saúde”, 
justifica o vereador. Ele ainda sugere que no espaço po-
der-se-ia implantar um heliporto destinado à transferên-
cia de pacientes para outras regiões do estado sempre 
que se fizerem necessários tratamentos específicos em 
outras cidades catarinenses. 

A moção é destinada ao governador Jorginho Mello; 
à secretária estadual da Saúde, Carmen Zanotto; à Alesc; 
ao presidente da Ameosc, Valdir Rubert; e ao diretor ge-
ral do Hospital Regional Terezinha Gaio Basso, Rodrigo 
Lopes. A proposição foi aprovada por maioria, com abs-
tenção de Paulo Drumm e Carlos Agostini.

Moção de Apelo 39/2023: Marcio Santin (PT) solici-
ta ao Governo do Estado que destine mais vagas para o 

ingresso dos candidatos excedentes do concurso para o 
Corpo de Bombeiros Militar de Santa Catarina (CBMSC), 
para o ingresso na corporação. O vereador aponta que o 
concurso realizado possui 144 excedentes aptos em to-
das as etapas (exame de escolaridade, avaliação médica/
odontológica, avaliação psicológica, teste de aptidão físi-
ca e investigação social).

Santin destaca que mesmo com o provimento das 
250 vagas constantes no edital, o Corpo de Bombeiros de 
Santa Catarina continuará com número de praças aquém 
do previsto na Lei Complementar 801/2022, que prevê o 
número ideal de 4.572 praças. Ainda, afirma que a aber-
tura de um novo concurso é uma medida contrária ao 
interesse público. “Não seria razoável a realização de um 
novo concurso tendo pessoas aptas em todas as etapas 
de um concurso anterior, e se o governador de SC tiver 
interesse, é possível que ele quebre a cláusula de barrei-
ra que está no edital, limitando a chamada de uma se-
gunda turma deste certame”, justifica o autor da moção, 
que aponta os gastos com um novo certame e o tempo 
despendido para realizar todas as etapas. 

“Solicitamos que o Executivo Estadual reconsidere a 
realização de um novo concurso e realize a convocação 
de mais 144 praças na corporação, diminuindo gastos 
para o Governo de SC e priorizando a segurança dos ci-
dadãos que contam com o serviço dos bombeiros milita-
res para emergências que tratam da saúde e da vida das 
pessoas”, acrescenta Santin.

A moção é destinada ao governador de Santa Catari-
na, Jorginho Mello; ao secretário estadual da Segurança 
Pública, Paulo Cesar Ramos de Oliveira; ao presidente 
da Assembleia Legislativa de Santa Catarina, deputado 
Mauro de Nadal; e aos demais deputados estaduais.

Ampliação do Hospital Regional e 
chamamento de aprovados em concurso 

são temas de moções aprovadas na Câmara
Em sessão ordinária da Câmara de Vereadores realizada nesta terça-feira (13), vereadores 
de São Miguel do Oeste aprovaram moções de apelo endereçadas ao Governo do Estado. 
Os pedidos tratam sobre desapropriação de imóvel para ampliar o Hospital Regional e o 
chamamento de aprovados em concurso. Leia mais informações a seguir.

Foto: Tiarajú Goldschmidt/Câmara de Vereadores

Marcio Santin pede chamamento de candidatos excedentes no 
concurso do Corpo de Bombeiros

Vanirto Conrad sugere desapropriação de imóvel para 
ampliação do Hospital Regional

Foto: Tiarajú Goldschmidt/Câmara de Vereadores

Santa Catarina

O Governo de Santa Catarina informou a estimativa do 
resultado do Produto Interno Bruto (PIB), que apon-

ta um desempenho acima do previsto para o país.  Nos 
últimos 12 meses encerrados em março, em relação ao 
mesmo período anterior, a economia catarinense voltou 
a acelerar, e cresceu 5%. Nesse mesmo período e mesma 
comparação, o avanço da economia brasileira é de 3,3%, 
também em março. 

Os bons dados da estimativa são em grande medida 
influenciados pelo crescimento dos serviços, que tive-
ram alta de 10,4% no primeiro trimestre, na comparação 
com o mesmo trimestre de 2022, quase o dobro da mé-
dia brasileira, de 5,8%. 

Para o governador Jorginho Mello, a economia esta-
dual encontra-se bem tracionada. “Nós temos um mo-
delo econômico diversificado e competitivo, não tenho 
dúvidas de que vamos encontrar ainda mais espaço para 
seguir crescendo acima da média”, afirma. 

O secretário da Indústria, do Comércio e do Serviço, 
Silvio Dreveck, destaca o bom desempenho econômico 
do Estado e a sua competitividade diante das demais 
unidades da federação. “Temos um estado diversificado 
e um povo empreendedor, seguimos firmes, trabalhando 
em busca de um futuro de oportunidades”, destaca. 

Para o secretário do Planejamento, Edgard Usuy, o 
PIB é um indicador que permite análises para as deci-
sões de gestão pública. “É sempre importante entender-
mos o que compõe o indicador, para identificarmos os 
pontos que merecem atenção especial. “A Seplan tem 
esse objetivo: de analisar tecnicamente os dados e as 
evidências e subsidiar o governador Jorginho Mello nas 
suas decisões, além de auxiliar as outras secretarias em 
suas atividades”, enfatiza. 

 A análise da estimativa do PIB é feita pelo econo-
mista Paulo Zoldan, agente de pesquisa da Secretaria 
de Estado do Planejamento (Seplan). Para ele, o cenário 
provável para o restante de 2023 é de desaceleração do 
PIB estadual, mas mesmo assim em patamares acima da 
média nacional. 

“Além de crescer sob uma base relativamente alta 
de comparação, a economia estadual não contará com 
a perspectiva de estímulos importantes do mercado in-
terno, já que a economia brasileira tende a desacelerar. 
Além disso, as expectativas apontam para uma desace-
leração da economia mundial como um todo neste ano, 
com as principais economias ainda impactadas por juros 
elevados e por problemas políticos e econômicos”, expli-
ca Zoldan.

Outros destaques 
Além do crescimento dos serviços, o avanço do co-

mércio também foi relevante para o desempenho geral 
da economia. O varejo ampliado cresceu 7% na mesma 
comparação anterior, mais que o dobro da média brasi-
leira, de 3,3%. 

A agropecuária também teve um desempenho im-
portante. De forma geral, a agricultura catarinense vem 
apresentando um excelente resultado em 2023. Sem pro-
blemas climáticos relevantes, a produtividade avançou e 
permitiu mais um avanço do quantum agrícola. 

Os dados completos estarão disponíveis em breve no 
boletim econômico do Estado.

Estimativa do PIB de SC 
aponta crescimento de 

5% na economia
Foto: Eduardo Valente / Secom

Itapiranga

No mês de junho, a agên-
cia da Sicredi Raízes 

RS/SC/MG do município de 
Itapiranga/SC, passou a ter 
um novo gerente. Maurício 
Agostini, 35 anos, passa a 
ser o responsável pela ges-
tão e atuação voltada ao 
desenvolvimento da comu-
nidade.

Maurício iniciou sua 
trajetória profissional junto 
ao Sicredi no ano de 2015 
como caixa volante, aten-
dendo todas as agências do 

estado de Santa Catarina. 
Atualmente, desempenha-
va a função de gerente de 
agência em Barra do Gua-
rita/RS.  Graduado em Ges-
tão Financeira, é também 
pós-graduado em Contro-
ladoria Finanças e Gestão 
tributária e pós-graduado 
em Gestão Comercial e Re-
lacionamento.

“A nossa essência é es-
tarmos próximos aos asso-
ciados e temos como pro-
pósito de nosso trabalho 
cooperativista desenvolver 

os municípios e comunida-
des da nossa região, geran-
do renda e contribuindo 
para a qualidade de vida e 
desenvolvimento econômi-
co e social. O trabalho que 
desenvolveremos aqui nos 
ajudará a construir uma so-
ciedade ainda mais próspe-
ra”, comenta Maurício.

Localizada no centro 
do município, a agência se 
destina ao atendimento de 
associados pessoa física, 
pessoa jurídica e agrone-
gócio.

Maurício Agostini é novo gerente 
da agência Sicredi de Itapiranga/SC

Foto: Divulgação

Maurício Agostini é novo 
gerente da agência 
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Educação
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Antes de iniciarmos a nossa reflexão, vamos relem-
brar que no mês de junho, comemoramos o Dia 

Mundial do Meio Ambiente. Data essa instituída em 
1972, durante a Conferência das Nações Unidas sobre o 
Meio Ambiente Humano, em Estocolmo, a Organização 
das Nações Unidas (ONU) instituiu o Dia Mundial, que 
passou a ser comemorado todo dia 05 de junho.

A partir disso proponho um diálogo sobre o lugar, o 
nosso lugar que nos constitui com ser social. Todo lugar 
carrega consigo sua história, e com as cidades, bairros, 
ruas e praças não poderia ser diferente. A memória é 
ponto fundante para que a identidade e o sentimento 
de pertencimento tranversalizem os resultados da per-
cepção de fatores sociais e geográficos de onde estamos 
inseridos.

A ciência geográfica preocupa-se em estudar dife-
rentes processos que ocorrem na sociedade, sendo as-
sim, focar na relação dos aspectos da natureza, transfor-
mação da paisagem, espaço geográfico, meio ambiente, 
fenômenos de ordem cultural, entre outros, são corren-
tes que se centram no escopo teórico dessa ciência. No 
que tange ao espaço geográfico e à transformação da 
paisagem, existem interferências necessárias, que con-
duzem a uma visão holística, na qual o sujeito se reco-
nhece como um ser histórico social capaz de atuar na 
modificação do ambiente, se reconhecer nele, pertencer 
e interferir nele por meio de suas atitudes na transfor-
mação do espaço.

A formação de um espaço geográfico se constitui de 
diferentes formas, sendo permeado por forças internas 
e externas que influenciam na transformação do lugar. 
Por isso, alguns desses elementos são imprescindíveis 
para que se conheça a história de um determinado lugar. 
A dinâmica que envolve a transformação da paisagem, 
que perpassa por elementos da natureza e pela inter-
venção humana nesse processo, precisa ser considerada 
acerca de como estamos preservando o nosso entorno. 

Conhecer o lugar onde se vive, perceber as mudan-
ças ocorridas em nosso entorno e identificar os acon-
tecimentos do cotidiano em relação ao meio contribui 
para a sociedade organizar-se no espaço geográfico, 
podendo, assim, fazer a diferença na comunidade local, 
adotando uma postura consciente, diante das questões 
da dinâmica ambiental.

Na visão de Santos (2004), o espaço é considerado 
um fator de transformação social e cultural, contudo, 
não é formado apenas pelas coisas, pelos objetos geo-
gráficos, naturais e artificiais presentes na natureza. 
Além do meio natural e artificial, o espaço geográfico 
também é constituído pela força da sociedade e de sua 
organização, bem como é atravessado por relações de 
poder. Com isso, a questão ambiental passa a ganhar 
força e preocupação, pois emergem, nesse momento, di-
ferentes processos, entre eles os modos de produção e 
organização do capital, que passam a influenciar, em de-
trimento da “sobrevivência”, a devastação nos espaços 
que, antes, eram preservados. Perceber os elementos 
naturais e sociais do ambiente em que estamos inseri-
dos é a forma pela qual podemos ajudar na construção 
de um espaço melhor para se viver. 

Meio Ambiente, 
Transformação da Paisagem 

e Espaço Geográfico  
Santa Catarina

São três as proposições 
que serão analisa-

das pelas Comissões de 
Constituição e Justiça, Fi-
nanças e Educação, que 
embora tenham acorda-
do em se reunirem con-
juntamente, farão relató-
rios separados. Trata-se 
da PEC 0003/2023, do 
PLC 0013/2023 e do PL 
0162/2023 que terão o 
seguinte cronograma de 
tramitação na Assembleia 
Legislativa:

Os membros das três 
comissões terão desta ter-
ça (13) até o dia 22 para 
apresentar emendas. No 
dia 20, próxima terça-fei-
ra, será realizada uma au-
diência pública para deba-
ter os projetos, às 9 horas, 
na Assembleia Legislativa.

No dia 27, em reunião 
conjunta das três comis-
sões, serão apresentados 
os pareceres de cada uma 
das três matérias. No mes-
mo dia, será concedida 
vista coletiva para que os 
membros dos colegiados 
possam analisar os rela-
tórios.

No dia 4 de julho, tam-
bém em reunião conjun-
ta, ocorre a discussão e a 
votação de cada um dos 

pareceres das três pro-
posições. Se durante essa 
reunião houver a apresen-
tação de emendas, a CCJ 
terá entre os dias 5 e 12 
de julho para se reunir e 
deliberar sobre elas.

Se não houver apre-
sentação de emendas na 
reunião do dia 4 e os pa-
receres forem aprovados 
na forma original, as três 
matérias já poderão ser 
votadas na sessão ordi-
nária do mesmo dia. Caso 
contrário, a votação em 
plenário ocorrerá na se-
mana seguinte.

Os presidentes das 
três comissões envolvi-
das: Camilo Martins (Po-
demos) da CCJ, Marcos 
Vieira (PSDB) da Finanças 
e Luciane Carminatti (PT) 
da Educação serão os re-
latores do Universidade 
Gratuita nos respectivos 
colegiados.

As proposições
O Programa Univer-

sidade Gratuita prevê a 
concessão de bolsas de 
estudo nas universidades 
comunitárias. O objetivo 
do governo do Estado é 
oferecer, já no segundo 
semestre deste ano, até 
30 mil vagas gratuitas em 
nível de graduação aos 

estudantes catarinenses 
nas universidades comu-
nitárias da Associação 
Catarinense das Funda-
ções Educacionais (Aca-
fe). O número de vagas 
deve chegar em 75 mil até 
2026, em um investimen-
to de até R$ 1,2 bilhão.

Encaminhado no mês 
passado pelo governador 
Jorginho Mello (PL), o 
programa é composto por 
três proposições. O PLC 
13/2023 institui o Univer-
sidade Gratuita e estabe-
lece, entre outros pontos, 
os requisitos necessários 
para a concessão das bol-
sas.

O PL 162/2023 institui 
um novo formato para o 
Fundo Estadual de Apoio 
à Manutenção e ao Desen-

volvimento da Educação 
Superior (Fumdes), de 
onde sairão os recursos 
para financiar as vagas 
nas instituições de ensino 
superior. Atualmente, esse 
fundo é regido pela Lei 
Complementar 407/2008, 
cuja revogação está pre-
vista no PL.

Já a PEC revoga os arti-
gos 47, 48 e 49 do Ato das 
Disposições Constitucio-
nais Transitórias (ADCT) 
da Constituição de 1989. 
Esses itens dizem respei-
to à concessão de bolsas 
de estudo pelo governo 
do Estado e, conforme o 
Executivo, sua revogação 
é necessária para dar se-
gurança jurídica para a 
implantação do Universi-
dade Gratuita.

Deputados definem cronograma de 
tramitação do Universidade Gratuita

Em reunião conjunta das três comissões parlamentares responsáveis pela análise das três 
propostas que compreendem o Universidade Gratuita, ocorrida no início de tarde desta 
terça-feira (13), foi aprovado calendário para análise do projeto mais importante enviado 
pelo Governo do Estado neste primeiro semestre. A expectativa é que o plenário da Alesc 
possa votar as três matérias até o fim da primeira quinzena de julho.

Foto: Bruno Collaço/Agência ALProfessor Dr. Cristian Roberto 
Antunes de Oliveira

• Doutor em Educação - UCS
• Mestre em Educação - UNIPLAC
• Licenciado em  História, Geografia e 
Pedagogia 
• Professor de  História e Geografia 
- Rede Estadual de Ensino de Santa 
Catarina 
• Professor Universitário no Departa-
mento de Geografia - UNIFACVEST
• Coordenador do Curso de Licenciatu-
ra em Historia - UNIFACVEST

São Miguel do Oeste

Na manhã desta quarta-feira, 14, a UCEFF realizou o 
lançamento do “UCEFF Parceira”, que é resultado do 

relacionamento e do apoio conquistado com empresas 
regionais ao longo dos anos. Esse novo projeto abrirá as 
portas para empresas que queiram desenvolver o conhe-
cimento de suas equipes, por meio de cursos para seus 
funcionários priorizando o aprendizado e a educação 
com professores especialistas, que buscarão atender as 
demandas de cada empresa com o melhor método.

Segundo a Gerente de Marketing da UCEFF de São 
Miguel do Oeste, Andressa Moschetta, o projeto visa um 
modelo de aprendizado de curto prazo, oferecendo o me-
lhor ensino de maneira mais rápida e especializada, um 
pouco diferente dos modelos de ensino convencionais.

Essa conversa ocorre em conjunto entre professores 
e a empresa, onde é analisado o problema, em seguida 
buscam a melhor solução trazendo novas ideias e tor-
nando cada negócio único.

Andressa ainda destaca que o lançamento propor-
cionou boas conversas com empresários, que inclusive 
gostaram da proposta apresentada e que logo colherão 
frutos dessas novas parcerias.

Ela ainda deixa o convite aos empresários que quei-
ram conhecer esse novo projeto que é a UCEFF Parceira, 
modelo inovador de ensino que busca a melhor capaci-
tação e especialização das empresas com soluções ino-
vadoras.

Uceff lança programa
de parceria com empresas

Foto: Divulgação
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São 226 vagas a mais do que 
até o mês de abril de 2022

ATENÇÃO
ASSINANTES e ANUNCIANTES 

Para receber, gratuitamente, a versão digital do jornal basta 
solicitar por um dos canais abaixo:

jornal@oimagem.com.br
(49) 9.9182-4349

O município de São Miguel do Oeste gerou um saldo 
de 480 novas vagas de emprego formal nos primei-

ros quatro meses deste ano. Os dados são do CAGED (Ca-
dastro Geral de Empregados e Desempregados), órgão 
ligado ao Ministério do Trabalho.

O resultado foi atingido com os dados divulgados 
nesta quinta-feira (01), referentes a abril, mês em que 
São Miguel registrou 76 vagas positivas. Em janeiro, fo-
ram 229; fevereiro, 93; e março, 82.

Entre os setores que mais cresceram em 2023, está 
o Industrial, com saldo de 314 vagas, seguido pelo setor 
de Serviços, com 92 vagas, e o Comércio, com 41 vagas. A 
Construção gerou 24 vagas e a Agropecuária, nove.

São Miguel do Oeste também foi o município com 
maior destaque na geração de emprego em todo o Extre-
mo-Oeste. Na região da Ameosc, que abrange 19 municí-
pios, o saldo total ficou em 909 vagas.

No ano passado, o saldo nos primeiros quatro me-
ses em São Miguel foi de 254 novas vagas, ou seja, 226 a 
menos do que em 2023 e, até o final do ano, foram 737 
vagas.

O vice-prefeito, Edenilson Zanardi, avalia que a ten-
dência é de que, neste ano, pela primeira vez, o muni-
cípio atinja o índice de 1.000 novas vagas de emprego 
formal. “Agradecemos às pessoas que acreditam em São 
Miguel do Oeste, com espírito empreendedor e que in-
vestem, trabalham e vivem aqui. Juntos, estamos cons-
truindo a cidade que queremos”, destaca.

Saldo de vagas por setor:
Indústria: 314
Serviços: 92
Comércio: 41
Construção: 24
Agropecuária: 09

São Miguel do Oeste 
registra saldo de 480 novas 
vagas de emprego em 2023

Santa Catarina

A Federação das Indús-
trias de Santa Catarina 

(FIESC) possui diversos 
serviços para fomentar as 
indústrias do Estado. Para 
apresentar este leque de 
oportunidades, o vice-
-presidente da FIESC para 
o Extremo-Oeste, Astor 
Kist, tem visitado diversas 
indústrias da região. Na 
última semana, os dirigen-
tes da entidade visitaram a 
Cooperoeste Terra Viva, de 
São Miguel do Oeste, que 
produz os produtos Terra 
Viva e Amanhecer, para 
conhecer a indústria e co-
locar a FIESC a disposição 
da empresa, que faz parte 
de um segmento muito im-
portante na nossa região: a 
indústria láctea. 

O vice-presidente ex-
plica que um dos servi-
ços ofertados à Coope-
roeste foi o Programa de 
Reinvenção da Indústria 
de Alimentos. “Este pro-
grama será ofertado via 
Academia de Negócio da 
FIESC e é voltado espe-
cificamente ao setor de 
alimentos. Dois integran-
tes da diretoria da Coo-
peroeste já participaram 
de uma palestra de apre-
sentação do Programa em 
Chapecó e a visita que re-

alizamos foi para reforçar 
a importância da adesão”, 
salienta. 

Kist destaca que é pre-
ciso estreitar o relaciona-
mento com a indústria, 
desta forma é possível co-
nhecer melhor as deman-
das do setor. “A Coopero-
este é uma indústria que 
está crescendo bastante, 
cresceu muito nos últimos 
anos, e é uma indústria 
cada vez mais sólida den-
tro do seu setor aqui na 
nossa região”, enfatiza o 
vice-presidente.

Ao fim do encontro, os 
dirigentes da Fiesc foram 
brindados com uma cesta 
de produtos Amanhecer e 
Terra Viva.

Programa de 
Reinvenção da Indústria 

de Alimentos
Crescer, inovar, desen-

volver equipes e negócios, 
ampliar acesso a capital 
e tornar-se competiti-
vo em nível global. Esses 
são alguns dos benefícios 
oferecidos pelo progra-
ma Master in Business 
Reinvention (MBR) Priori 
Alimentos e Bebidas, ofer-
tado pela Federação das 
Indústrias de Santa Cata-
rina (FIESC), por meio da 
Academia FIESC de Negó-

cios. 
O Priori é um curso de 

pós-graduação latu sensu 
para capacitar equipes de 
alta liderança de empre-
sas a planejar e desenvol-
ver um roadmap para a 
reinvenção da indústria 
de alimentos e bebidas, 
contemplando os setores 
de proteínas, carnes, leite, 
ração e toda a cadeia pro-
dutiva. 

O programa oferece 
aprofundamento teórico 
com conteúdo de alto nível 
ministrado por especia-
listas de mercado, prática 
com apoio de ferramen-
tas internacionais de alto 
valor agregado, acompa-
nhamento e mentorias. 
Além disso, proporciona 
networking e estimula a 

formação de alianças seto-
riais. Ao final, as empresas 
participantes vão obter um 
roadmap de reinvenção do 
negócio.

Entre os temas que se-
rão abordados durante o 
programa estão finanças, 
concorrência, tecnologia, 
clientes, tendências, regu-
lamentação e operação. 
Além disso, será trabalha-
da a necessidade de rein-
venção em aspectos como 
identidade da empresa, 
marketing, marca, distri-
buição, modelo de opera-
ção, organização e cultura. 
Penetração de mercado, 
desenvolvimento de novos 
produtos, parceria estra-
tégica, fusão e aquisição 
também estão presentes 
nos debates do MBR Priori.

Dirigentes da FIESC visitam a 
indústria Cooperoeste

Foto: Divulgação

Parabéns pelo Dia da Imprensa!

Júlio Fernando Zambiasi - Gerente Sicredi Agência Jardim 
Oeste, Marcos Bataglin - Gerente Sicredi agência Centro e 

Euclides Staub, Dir. do Jornal Imagem. 

ATENÇÃO
ASSINANTES e ANUNCIANTES 

Para receber, gratuitamente, a versão 
digital do jornal basta solicitar por um dos 

canais abaixo:
jornal@oimagem.com.br
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A tradicional Feira das 
Profissões da Unoesc 

São Miguel do Oeste será 
repaginada e, a partir des-
te ano passa, a se chamar 
Unoesc Day. O evento será 
realizado nos dias 19 e 20 
de outubro, das 8h às 16h, 
sem fechar ao meio-dia, e 
das 19h às 22h, nas depen-
dências da Universidade e 
Colégio Unoesc. Durante 
os dois dias, mais de 3 mil 
estudantes devem passar 
pela feira. 

A atividade é voltada 
para os estudantes da 3ª 
Série do Ensino Médio, que 
poderão vivenciar e deci-
dir sobre sua futura pro-
fissão, e estudantes do 9º 
Ano do Ensino Fundamen-
tal que terão a oportunida-
de de conhecer a estrutura 
e metodologias utilizadas 
no ensino inovador. As es-
colas da região estão sen-
do contatadas para partici-
par e receberão transporte 

e almoço gratuitos para 
estudantes e professores.

O Diretor de Ensino da 
Unoesc São Miguel do Oes-
te, Eduardo Ottobelli Chiel-
le, destaca que o evento é 
uma oportunidade para 
esclarecer as dúvidas dos 
participantes.

— Os estudantes do 
Ensino Médio, bem como 
a comunidade regional in-
teressada em realizar um 
Curso Superior, poderão 
conhecer um pouco mais 
sobre os Cursos que pre-
tendem cursar. É um mo-
mento importante para 
tirar dúvidas, conhecer a 
excelente estrutura que a 
Universidade oferece, con-
versar com professores, 
graduandos, experienciar 
atividades diversas, enfim, 
desfrutar um dia do Mun-
do Unoesc. O Unoesc Day é 
sem dúvida um momento 
único para tirar dúvidas, 
esclarecer curiosidades 

sobre os diversos Cursos, 
uma vez que a escolha de 
uma Graduação é algo que 
impacta significativamen-
te na vida de uma pessoa 
— salienta Chielle. 

 O Unoesc Day vai apre-
sentar os mais de 20 Cur-
sos oferecidos pela Unoesc 
de Maravilha, Pinhalzinho, 
São José do Cedro e São 
Miguel do Oeste, além de 
orientações sobre carrei-

ras, vida universitária, bol-
sas de estudo, intercâm-
bio, entre outros assuntos 
importantes. Os partici-
pantes também poderão 
visitar os laboratórios e 
se divertir com atrações 
culturais. A ação é aberta 
ao público para visitação. 
Mais informações po-
dem ser obtidas no Setor 
Marketing no WhatsApp 
(49) 9 8403-7690.

Unoesc Day deve reunir mais
de 3 mil estudantes

Evento será realizado nos dias 19 e 20 de outubro na Unoesc São Miguel

Maravilha

Estão abertas as inscrições para a 8ª edição do Canta Ma-
ravilha – Festival da Canção Cidade das Crianças. Pro-

movido pela Administração Municipal, por meio do Depar-
tamento de Cultura, o evento acontece no dia 15 de julho, 
com início às 16 horas. A apresentação dos calouros será 
realizada no novo Centro de Cultura, o qual será inaugura-
do na mesma semana.

O festival abrange quatro categorias: mirim, destinada a 
crianças de 05 a 08 anos; infantil, voltada para participan-
tes de 09 a 12 anos; juvenil, direcionada a adolescentes de 
13 a 17 anos; e adulto, aberta a maiores de 18 anos. As ins-
crições são gratuitas e permanecerão abertas até o dia 28 
de junho. Os interessados podem se inscrever nas moda-
lidades de interpretação e composição, podendo escolher 
entre músicas próprias ou de terceiros. A inscrição deve ser 
realizada diretamente no Departamento de Cultura.

A diretora de Cultura, Rosi Reichert Heineck, ressalta 
que o objetivo principal do festival é valorizar e reconhecer 
os talentos musicais do município, proporcionando a todos 
a oportunidade de demonstrar seu potencial artístico por 
meio da música. Os critérios de avaliação dos candidatos 
serão a afinação e a interpretação.

Os três primeiros colocados de cada categoria receberão 
prêmios em dinheiro e troféu, conforme regulamento. Todos 
os candidatos participantes receberão uma medalha de re-
conhecimento. Nas categorias que contarem com mais de 15 
candidatos, serão premiados também o 4º e o 5º lugar.

Festival da Canção 
acontece no dia 15 de julho 
no novo Centro de Cultura

Belmonte

O Centro de Referência da Assistência Social (CRAS), 
em parceria com a Secretaria de Assistência de Bel-

monte, realiza, na próxima terça-feira (13), um treina-
mento de primeiros socorros para as mães assistidas 
pelo Serviço de Proteção e Atendimento Integral à Famí-
lia (PAIF) e para a população em geral.

As atividades serão no plenário da Câmara de Verea-
dores, às 13h30 e às 18h. Na oportunidade membros do 
Corpo de Bombeiros de São Miguel do Oeste repassarão 
noções básicas para atendimentos de emergências, como 
proceder com a vítima até o resgate especializado. 

Segundo o secretário da Assistência Social, Fernando 
Revers, treinamento assim são importantes e podem sal-
var vidas no dia a dia. “A maioria das pessoas não sabe 
como agir em situações emergenciais e isso pode ser 
crucial para salvar vidas e por isso convidamos todas as 
pessoas que queiram participar”, finaliza ele.

CRAS promove treinamento 
de primeiros socorros

Atividade é aberta ao público 
Foto: Divulgação
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Por dentro do Direito 
Por: Henrique C. Gomes - enriquecgomes@hotmail.com

Motorista roubado antes 
de cruzar a cancela 

do estacionamento de 
shopping será indenizado

Para a Terceira Turma do Superior Tribunal de Jus-
tiça (STJ), shopping center e empresa administra-

dora de estacionamento são responsáveis por indenizar 
consumidor vítima de roubo à mão armada ocorrido na 
cancela para ingresso no estacionamento. Segundo o co-
legiado, ao disponibilizar obstáculo físico para controlar 
a entrada de terceiros no estacionamento, os estabeleci-
mentos provocam uma sensação de segurança, ainda que 
a cancela não tenha sido ultrapassada no momento do ato 
criminoso.

Após ter seu relógio roubado enquanto aguardava 
para ingressar em estacionamento de um shopping cen-
ter, um consumidor ajuizou ação para que o shopping e a 
administradora do estacionamento fizessem a reparação 
de danos materiais e morais por ele sofridos em razão do 
assalto. As instâncias ordinárias condenaram os réus ao 
pagamento de indenização por danos materiais no valor 
de R$ 33.750 e por danos morais arbitrados em R$ 10 mil.

No recurso ao STJ, o shopping center e a administrado-
ra do estacionamento alegaram que não tinham o dever 
de indenizar o consumidor, pois, no momento do roubo, 
o veículo ainda se encontrava na via pública, responsabi-
lidade do Estado. 

A relatora do recurso, ministra Nancy Andrighi, obser-
vou que a proteção do Código de Defesa do Consumidor 
incide não somente durante a prestação do serviço em si, 
mas também nos momentos que o antecedem e o suce-
dem, desde que estejam vinculados à sua execução.

Nesse sentido, a ministra destacou que, na hipótese de 
se exigir do consumidor determinada conduta para que 
usufrua do serviço prestado pela fornecedora, colocan-
do-o em vulnerabilidade não só jurídica, mas sobretudo 
fática, ainda que momentaneamente, se houver falha na 
prestação do serviço, o fornecedor será obrigado a indeni-
zá-lo, sob pena de violar o comando da boa-fé objetiva e o 
princípio da proteção contratual do consumidor.

“Quando o consumidor, com a finalidade de ingressar 
no estacionamento de shopping center, tem de reduzir a 
velocidade ou até mesmo parar seu veículo e se submeter 
à cancela – barreira física imposta pelo fornecedor e em 
seu benefício – incide a proteção consumerista, ainda que 
o consumidor não tenha ultrapassado referido obstáculo 
e mesmo que este esteja localizado na via pública”, decla-
rou.

“Não cabe dúvida de que a empresa que agrega ao seu 
negócio um serviço visando à comodidade e à segurança 
do cliente deve responder por eventuais defeitos ou defi-
ciências na sua prestação. Afinal, serviços dessa natureza 
não têm outro objetivo senão atrair um número maior de 
consumidores ao estabelecimento, incrementando o mo-
vimento e, por via de consequência, o lucro, devendo o 
fornecedor, portanto, suportar os ônus respectivos”, con-
cluiu a ministra ao negar provimento ao recurso especial.

Fonte: stj.jus.br

GERAL

Foto: DivulgaçãoSão Miguel do Oeste

A Secretaria de Assistência Social, por meio da Comis-
são Intersetorial do Programa de Erradicação do 

Trabalho Infantil (PETI), tem desenvolvido ações contí-
nuas a fim de combater as mais diversas formas de tra-
balho infantil.

Nesta segunda-feira (12), Dia Mundial de Combate ao 
Trabalho Infantil, que neste ano tem por tema “Proteger 
a infância é potencializar o futuro de crianças e adoles-
centes. Chega junto para acabar com o trabalho infantil”, 
são realizadas atividades alusivas à data.

De acordo com a secretária da Assistência Social, 
Andreia Rebelato, neste dia 12 a campanha será divul-
gada nas redes sociais do Município, a fim de alertar a 
sociedade, trabalhadores, empresas e governos sobre os 
perigos deste tipo de trabalho. “A Comissão Intersetorial 
do PETI estará realizando ações de conscientização em 
escolas municipais e estaduais, e junto aos grupos e pú-
blicos atendidos pela Assistência Social”.

Cerca de 1,8 milhão de crianças e adolescentes com 
idades entre 5 e 17 anos estavam em situação de traba-
lho infantil em 2019 no Brasil, segundo dados da Pesqui-
sa Nacional por Amostra de Domicílios, do IBGE.

O trabalho infantil deve ser denunciado e pode ser 
feito por canais como: Disque 100, Polícia Civil 181, Po-
lícia Militar 190, DPCAMI (49) 3266 6546, e Conselho 
Tutelar (49) 3631 2050 / (49) 9 9117 4748.

Legislação
Hoje, a Constituição Federal de 1988 estipula proibi-

ção total ao trabalho até 13 anos. Entre 14 e 16 anos, os 
adolescentes podem trabalhar sob a condição de apren-
diz. E, entre 16 e 18 anos, a lei permite trabalho parcial, 
sendo proibido trabalho noturno, perigoso ou insalubre.

Assistência Social desenvolve 
ações voltadas ao combate do 

trabalho infantil
Dia Mundial de Combate ao Trabalho Infantil terá ações 

em escolas e junto aos públicos atendidos pela Assistência
Foto: Divulgação

Mondaí

A Sicredi Raízes RS/SC/
MG, esteve presente 

na 18ª Festa da Fruta, uma 
das maiores feiras do oes-
te catarinense, que acon-
teceu em Mondaí (SC). 
Neste ano, pela primeira 
vez a cooperativa atuou 
com estande externo, que 
trouxe diversas atrações 
para os participantes da 
feira, que aconteceu entre 
08 e 11 de junho.

“No campo ou na ci-
dade, há mais de um sé-
culo, a presença próxima 
do Sicredi à toda a cadeia 
produtiva do agronegócio 
e ao comércio dos nos-

sos municípios fomenta 
o desenvolvimento eco-
nômico e social, gerando 
emprego e renda, além da 
melhoria da qualidade de 
vida das pessoas. A exem-
plo do que vem ocorren-
do este ano em outras 
feiras, a Festa da Fruta é 
um momento oportuni-
dades para a realização 
de negócios e fortalecer o 
relacionamento com nos-
sos associados”, comenta 
a gerente da Sicredi do 
município, Ivanice Laus-
chner. 

Durante os dias de fei-
ra, o Sicredi apoiou a rea-
lização de palestras volta-

das ao melhoramento do 
gado, realizou o sorteio 
de brindes, distribuição 
de bolas para crianças, 

disponibilizou a tradicio-
nal máquina de cafés e 
apoiou negociações entre 
visitantes e expositores. 

Sicredi esteve presente na Festa da Fruta 2022
Tradicional feira reuniu a comunidade regional da Área de Lazer, em Mondaí 

Foto: Divulgação
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Previsão de IVAs, alíquotas 
especiais e cashback

O Fundo Amazônia é para 
o desenvolvimento da região?

A Organização do Tratado do Atlântico Norte (OTAN) 
iniciou esta semana, na Alemanha, o maior exercício 

militar conjunto desde sua criação em 1949.

MOEDA DE TROCA

TREINAMENTO
PARA A GUERRA

REFORMA TRIBUTÁRIA

Nas diretrizes da Reforma Tributária constam diversas alte-
rações no regramento tributário, passando pela criação de 

um IVA dual, manutenção de benefícios fiscais, chegando até a um 
cashback para famílias de baixa renda.

Como já anunciado e com expectativa de aprovação no mês que 
vem, o texto conta com a unificação de impostos, a partir da criação 
do Imposto sobre Valor Agregado (IVA dual), alíquotas e situações es-
peciais e regras que irão reger a transição para o novo modelo. Além 
disso, o projeto da Reforma Tributária estabelece imposto sobre pro-
dutos nocivos à saúde e cashback para famílias de baixa renda.

A simplificação do sistema tributário nacional aposta na unifi-
cação dos impostos tendo um Imposto sobre Valor Agregado (IVA) 
que substitua as taxas federais (PIS, COFINS e IPI) e outro que ab-
sorva o estadual (ICMS) e o municipal (ISS), por isso o nome “dual”.

A nova tributação também vem sendo chamada de Imposto so-
bre Bens e Serviços (IBS). O IVA dual, ou IBS, deverá ser aplicado 
sobre bens e serviços. Eles incidem em todas as etapas da cadeia 
produtiva, dando direito ao crédito do tributo pago anteriormente 
(não cumulatividade).

Porém, até que entre plenamente em vigor, a nova formatação 
tributária deve passar por um período de transição. A ideia é de que 
em um cenário realista, entre em vigor em 2026 ou 2027, conforme 
Bernard Appy, secretário extraordinário de Reforma Tributária do 
Ministério da Fazenda.

A partir da mudança, espera-se que a “guerra fiscal”, que ocor-
re entre Estados, quando um concede mais benefícios fiscais para 
atrair investimentos do que outro, seja minimizada.

Outro ponto que fica claro é sobre a preservação do Simples Na-
cional e o tratamento favorecido à Zona Franca de Manaus — que 
concede benefícios fiscais para as indústrias instaladas na região, 
com o objetivo de fomentar empregos e gerar renda na Amazônia. 
Esse regime foi estabelecido em 1967 e tem validade assegurada 
até 2073. Outro ponto mantido são as vinculações e partilhas cons-
titucionais, como Saúde e Educação.

O conteúdo apresentado pelo grupo de trabalho (GT) da Câma-
ra também apresentou uma espécie de cashback (uma devolução 
de parte do imposto pago) às famílias de baixa renda. Na esperança 
de minimizar a conhecida “regressividade do sistema brasileiro”, ou 
seja, o grande peso que os impostos exercem sobre as pessoas com 
baixa renda. No entanto, o público que deverá ser beneficiado ainda 
não foi delimitado.

Ainda, dentro da avaliação do GT, é visto como muito necessário 
dar “tratamento específico” para setores e produtos que “possuem 
peculiaridades que dificultam ou não recomendam a apuração tra-
dicional a partir do confronto de débitos e créditos”, conforme o re-
latório apresentado.

Como exemplos de setores e produtos que se encaixam neste 
segmento, estão: bens imóveis, serviços financeiros, seguros, coo-
perativas, combustíveis e lubrificantes.

Porém, não há ainda uma definição de procedimentos de como 
será o formato dos regimes nestes casos.

Existe também a previsão de uma alíquota única para o IBS — 
sobre a ampla maioria dos bens e serviços, com exceções pontuais, 
que terão um Imposto Seletivo, o objetivo do governo é de tentar 
“aliviar” a carga paga para serviços essenciais (como educação, saú-
de e transporte) e aumentar o que é pago para produtos que fazem 
mal à saúde (bebidas alcoólicas e cigarros).

Com a meta de manter a arrecadação com proporção do PIB, a alí-
quota padrão que tem sido projetada para o IVA é de 25%. Dessa forma, 
as diretrizes da reforma é manter a carga tributária sobre o consumo.

Um dispositivo que também foi acionado à proposta é a criação 
de um fundo de desenvolvimento regional (FDR), com subvenção 
do Tesouro Nacional, para que dessa forma seja reduzida as diferen-
ças entre Estados e municípios. Na visão do governo, essa medida 
seria mais eficaz do que os atuais benefícios fiscais.

A presidente da Comissão Europeia, Ursula Von Der Leyen, 
anunciou nesta semana um aporte de € 20 milhões para o 

Fundo Amazônia. Depois de se reunir com o presidente Luiz Inácio 
(PT), ela também prometeu aumentar o investimento na América 
Latina para € 10 bilhões, mas não disse em quanto tempo isso deve 
acontecer.

O exercício Air Defender 23 inclui 250 aviões, sendo 
100 deles só dos Estados Unidos, e cerca de 10.000 

militares de 25 países da organização. Aliados como Japão 
e Suécia – que ainda esperam a aprovação da Turquia para 
entrar na organização – também participarão da ação co-
ordenada.

A guerra da Rússia contra a Ucrânia galvanizou a 
aliança militar ocidental estabelecida há quase 75 anos 
para enfrentar a União Soviética. A Finlândia e a Suécia, 
que mantiveram por muito tempo uma aparência oficial 
de neutralidade para evitar conflitos com Moscou, bus-
caram a adesão à Otan após a invasão russa em fevereiro 
de 2022. Conforme o Artigo 5 da aliança, um ataque a um 
membro é considerado um ataque a todos.

O exercício da OTAN pode ter efeitos colaterais nem tão 
indesejados assim: o de desafiar uma inteligência militar 
russa dividida entre estudar o treinamento e lidar com uma 
contra-ofensiva ucraniana cada vez mais intensa no sul e no 
leste do país.

Caro eLEITOR, este ano estamos vivenciando o escalar 
da tensão entre a Rússia e a OTAN, que pode culminar com 
a deflagração da Terceira Guerra Mundial (WW3).

O chefe da Força Aérea alemã, Ingo Gerhartz, em conver-
sa com jornalistas afirmou que: “Em operações combina-
das, as forças aéreas aliadas demonstram que são capazes 
de defender o território da Otan com ação rápida e decisiva” 
(...) “estamos mostrando que o território da OTAN é a nos-
sa linha vermelha, que estamos preparados para defender 
cada centímetro deste território”, frisou que a ação visa de-

Por: Marcelo Rodrigues - E-mail: marcelo.rodrigues@gabiattierodrigues.adv.br

"dia D"

“É um grande prazer anunciar que vamos aumentar o investi-
mento na região por meio do Global Gateway. A União Europeia vai 
investir 10 bilhões de euros na América Latina e no Caribe. E este é 
só o começo, já que o valor será complementado por investimento 
privado e pelas contribuições dos Estados-membros”, declarou.

Ao anunciar os investimentos, a presidente da Comissão Euro-
peia demonstra claramente uma resposta à crescente presença da 
China nas Américas, sobretudo com financiamento de obras de in-
fraestrutura. Segundo ela, a União Europeia quer elevar a parceria 
estratégica com a América Latina por meio de investimentos con-
cretos.

Resta saber como será a administração destes valores, pois o 
fundo havia sido suspenso por indícios de corrupção, desvios e pela 
clara possibilidade de interferência na soberania nacional.

Será que fomos colocados à venda? Lembrem-se: NÃO EXISTE 
ALMOÇO GRÁTIS, O QUE ESTÁ SENDO COMPRADO?

Outros cenários simulam o apoio a tropas terrestres, 
batalhas aéreas e a neutralização de foguetes de médio al-
cance – para essa última missão, os militares americanos 
enviarão o bombardeiro furtivo F-35, mais moderno caça 
da OTAN. No Mar do Norte também será treinada a defesa 
contra submarinos e navios.

Ao optar por realizar o exercício militar paralelo ao trá-
fego aéreo regular de civis, a OTAN envia um sinal político 
à Rússia, afirma Toben Arnold, do Instituto Alemão de As-
suntos Internacionais e de Segurança (SWP). “Obviamente 
é uma sinalização clara no sentido de demonstrar, mesmo 
com um espaço aéreo super frequentado, a prontidão e dis-
posição de defender o território da aliança.”

O exercício aéreo da Otan acontece durante a contra-o-
fensiva ucraniana, e apesar da fácil associação do exercício 
à invasão da Ucrânia pela Rússia, Gerhartz não fez nenhuma 
menção aos russos durante a apresentação da Air Defender 
23 à imprensa em Berlim. Já a embaixadora dos Estados 
Unidos na Alemanha, Amy Gutmann, agiu diferente ao citar 
o presidente russo Vladimir Putin nominalmente: “Prepa-
rar-se e prevenir-se nunca foi tão importante como hoje”.

Divulgação

monstrar uma postura “defensiva” em relação à Rússia em 
clara referência à possibilidade de expansão territorial da 
atual Guerra da Ucrânia.

A proposta de exercício começou seu planejamento 
como uma resposta à anexação da Crimeia pela Rússia em 
2014 e incluem simulações também em terra, como a eva-
cuação a partir de aeroportos – cenário incluído após as 
cenas de caos no aeroporto de Cabul com a tomada do Afe-
ganistão pelo Talibã em 2021, após Estados Unidos e países 
aliados encerrarem suas operações naquele país.

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação
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Por: Euclides Staub             (49) 9 9914-3213    |    E-MAIL: jornal@oimagem.com.br

REVENDO O PASSADO

OPINIÃO

Em 02 de setembro de 1945, o Padre Aurélio 
Canzi celebrou a primeira missa na nova locali-
dade, dando-lhe o nome de Guaraciaba, que na 
língua Tupi-Guarani significa Raio de Sol. Pela 
lei nº 733 de 20 de julho de 1961, foi criado o 

município de Guaraciaba, desmembrando-se 
de São Miguel do Oeste. Assim como a maioria 
dos municípios do Extremo-Oeste – SC, o agro-
negócio é o carro chefe do bem estar social.

Leia esta História, e muito mais, no livro “Povoamento & Colonização”, 
dos irmãos Euclides, Lotário e José Raul Staub.

Guaraciaba

Prefeito: Roque Luiz Meneghini e o vice-prefeito, Vandecir Dorigon (Foto: Inácio Rohden)

Massarollo & Cataneo

Advogados Associados

Dr. Rodrigo Massarollo 

 
OAB/SC - 19.812        

Dra. Stefanni M. B. Cataneo
OAB/SC - 33.663

 

massarolloecataneo@hotmail.com

(49) 3622 8597

INSCREVA-SE

ATENÇÃO - ASSINANTES e ANUNCIANTES 
Para receber, gratuitamente, a versão digital do 
jornal basta solicitar por um dos canais abaixo:

jornal@oimagem.com.br
(49) 9.9182-4349
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• QUEM BATE? Toc...toc...toc. - Quem bate? – É o frio! – Não adianta bater, eu 
não deixo você entrar. O antigo jingle das Casas Pernambucanas ainda tem eco 
na mente dos mais antigos. Quando a Kombi passava anunciando que o frio 
estava chegando, era hora de verificar como estavam todos para encarar o frio. 
A Kombi não é mais a mesma, mas o frio sim. Preparem-se.

• 40 DIAS NA MATA: Nem os mais audaciosos filmes de ficção ainda não pro-
duziram histórias como as que as quatro crianças colombianas conseguiram 
protagonizar depois que o avião em que estavam caiu na Amazônia Colombia-
na. Foram quarenta dias e quarenta noites perambulando pela mata sobrevi-
vendo com um pouco de farinha e com as frutas que catavam aqui e ali. Ainda 
há mistérios, mas a história comove.

• HOSPITAL: Segundo informações do administrador de nosso hospital de 
Descanso, a saúde financeira da instituição está muito boa. Graças às contri-
buições na conta de luz dos moradores de Descanso e Belmonte, dos convênios 
com as duas prefeituras, das emendas parlamentares e as contratualizações 
com o SUS. No entanto, preocupam as trapalhadas da Secretaria Estadual de 
Saúde que estão impondo regras que só atrapalham a logística de atendimento 
aos doentes.

• RÁDIO: As coberturas esportivas da Rádio Progresso já foram elogiadas aqui. 
É preciso agora, também reconhecer a nova proposta jornalística que está sen-
do implantada. A Divulgação isenta dos fatos sempre aconteceu, no entanto, a 
discussão de temas que interessam diretamente aos cidadãos está prestando 
um grande serviço, esclarecendo os fatos com quem entende do assunto.

• BIBLIOTECA: A biblioteca pública de Descanso, instalada no Centro Cultural 
Coluna Prestes está disponibilizando um rico acervo que pode ser amplamen-
te explorado, não somente pelos alunos, mas da população de todas as idades. 
É claro, ainda não temos a estante dos autores descansenses. Sugestão que 
aqui, fazemos publicamente e esperamos divulgar com satisfação.

OPINIÃO

No meio de tantas comemorações, ressaltamos 
aqui a força e a devoção do “povão” brasileiro, aos 

três Santos que são homenageados nesse mês: Santo 
Antônio, São João e São Pedro. Santos que foram ver-
dadeiros baluartes, na época em que viveram na terra. 

Por: Lotário Staub - lotariostaub@gmail.com

O TRIO 
“PARADA SANTA”

ATENÇÃO ESPECIAL AOS 
INDÍGENAS EM DESCANSO

DESCANSO EM

FOCO

O
pi

ni
ão

NA BOCA DO POVO

SANTO ANTONIO – seu verdadeiro nome era Fernando 
Antônio de Bulhões, nascido em Lisboa. Filho de família rica 
e nobre, entrou para a vida religiosa aos 19 anos, contra a 
vontade dos pais. Mais tarde, ao ser ordenado frade, adotou 
o nome Antônio, ficando assim, conhecido para todo o sem-
pre. Era um teólogo, um doutor na área, discípulo de grandes 
filósofos e estudiosos, hoje é conhecido como o santo casa-
menteiro. 

SÃO JOÃO – é o santo mais próximo de Jesus, além de 
ser seu primo, foi o precursor do Mestre, quando anuncia-
va em suas pregações pelo deserto, que o Messias estava 
chegando, para trazer a Boa Nova. Por fazer inúmeros ba-
tismos, a aqueles que se dedicavam à causa cristã, ficou 
conhecido como João Batista (aquele que batiza). Nos seus 
momentos de pregação, ele enfatizava a alegria e o festejar 
da Boa Nova, por isso ao ser santificado, ficou conhecido 
como o Santo Festeiro.

SÃO PEDRO – nascido na Galileia, ele era um pescador de 
nome Simão, que foi apresentado a Jesus pelo seu irmão e só-
cio André. Os dois emprestaram um barco para que o Mestre, 
pudesse realizar uma das suas pregações. Fascinado pelo tra-
balho de Jesus, o pescador passou a seguir os seus passos. Ele 
é o grande fundador da Igreja Católica e o seu primeiro Papa. 
Passou para ele, o poder dos céus, daí é que vem a crendice 
de que São Pedro é o dono das chuvas. 

A secretária de Assistência Social da Prefeitura 
Municipal de Descanso, Andressa Brugnerotto, 

recebeu recentemente os representantes da Funda-
ção Nacional do Índio (FUNAI) em uma reunião de 
alinhamento e definição de cooperação mútua com 
o órgão responsável do governo brasileiro com os 
interesses das nações indígenas que vivem no Bra-
sil. O encontro ocorreu na Secretaria e teve como 
objetivo discutir estratégias para melhorar o acom-
panhamento e suporte oferecidos às famílias indí-
genas residentes no município.

O coordenador regional da FUNAI, Adroaldo An-
tônio Fidelis, esteve presente para ouvir as deman-
das da Secretaria e também para definir as ações 
que serão desenvolvidas pela FUNAI em benefício 
dessas famílias.

Segundo Andressa, os índios têm sua identidade 
e origem respeitada, embora trabalhem como dia-
ristas em tarefas diversas. São assistidos com todos 
os auxílios como saúde, Bolsa Família e programas 
assistenciais que a Assistência Social promove. 
Além disso, em casos especiais a FUNAI é acionada 
para colaborações emergenciais.

Andressa ressaltou a importância de um trabalho 
conjunto entre a FUNAI e a Secretaria para promo-
ver uma maior integração das políticas públicas e 
melhorar a qualidade de vida das famílias indígenas. 
“Essa iniciativa fortalecerá as ações de assistência 
social já existentes e permitirá um atendimento mais 
adequado e personalizado às necessidades dos indí-
genas”, afirmou.

Ambas as partes concordaram em manter uma 
comunicação constante e trocar informações sobre 
projetos, programas e ações em andamento. Além 
disso, ficou estabelecido que a FUNAI realizará en-
contros periódicos para avaliar os resultados das 
ações implementadas e identificar possíveis ajustes 
e melhorias.

Em Descanso, vivem sete famílias indígenas com 
cerca de 30 pessoas no total. Recentemente a Prefei-
tura Municipal, em uma ação conjunta com outras 
forças vivas do município, viabilizou uma área loca-
lizada na Linha Famoso onde as famílias passaram a 
residir definitivamente.

Vereadores reúnem-se para realização da 1ª Sessão Ordinária do mês de 
Junho nas dependências do Salão Nobre Prefeito Ângelo Bedin., realizada 
no dia 06 de Junho de 2023. 

INFORMATIVO DA CÂMARA DE VEREADORES DE DESCANSO

Presidida pelo Vereador Giovani Busnello Vieira, a sessão contou com os demais 
vereadores, sendo, Fabiana Pasolini Capelesso, Denilso Francisco Vicentin, Marise 
Terezinha Previde Giombelli, Mateus Bolsoni, Odete Maria Andrioni Nora, Ivana V. D. 
de Mello Finatto, Volmir Adelar Casagrande e Vlademir Oro.

*INDICAÇÃO Nº 67/2023. De autoria do vereador Giovani Busnello Vieira, que 
requer o envio de expediente ao Chefe do Poder Executivo, para que através do setor 
competente, seja realizada pintura do ginásio e da quadra poliesportiva do Bairro 
Jaroseski. 

*INDICAÇÃO Nº 68/2023. O vereador Giovani Busnello Vieira, que subscreve a 
presente Indicação, requer ao Chefe do Poder Executivo e Secretaria da Agricultura, 
para que através do setor competente, seja refeito o serviço prestado na propriedade 
de Jaques Tonin, através do Programa Porteira Adentro.

*INDICAÇÃO Nº 69/2023. A vereadora Ivana V. D. de Mello Finatto,  requer ao 
Chefe do Poder Executivo, para que através do setor competente, seja criada um 
Projeto de Lei com o objetivo de regulamentar as estradas do interior do município 
e respectivas faixas de domínio, fixando limitações de uso e regras para manutenção 
das mesmas.

*INDICAÇÃO Nº 70/2023. A vereadora Ivana V. D. de Mello Finatto, que subscreve 
a presente Indicação, requer ao Chefe do Poder Executivo, para que através do setor 
competente, seja atribuído melhor aproveitamento ao viveiro municipal.

*REQUERIMENTO DE INFORMAÇÃO Nº 05/2023. O Vereador Giovani Busnello 
Vieira, que subscreve o presente Requerimento,  requer, que seja encaminhado 
ao Poder Executivo, para que através do setor Competente, informe a esta Casa 
Legislativa o seguinte:
O vereador signatário foi procurado por munícipes e questionado por qual motivo 
ao chegar com encaminhamento por médico especialista particular de solicitação 
de exame a unidade de saúde solicita que seja feito primeiramente consulta com o 
médico geral do posto de saúde?
A suplente de vereadora IVANA VERCIANE DREYER DE MELLO FINATTO, assumiu 
na Terça-feira (06/06/23) na Câmara Municipal de Vereadores de Descanso, o 
Cargo de Vereadora em referência ao pedido de afastamento do Vereador PAULO 
HENRIQUE BURIN.
Paulo se licenciou pelo período de 01 de junho de 2023 à 30 de junho de 2023.

Andressa e a
 equipe da 

FUNAI

As crianças indígenas participam de diversas oficinas
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Horóscopo
Semanal

É uma semana de maior intuição e conexão 
interior, ariano. Você pode ter sonhos mais 
vívidos e até que contenham algumas res-
postas. É uma fase boa para namorar, se de-
dicar aos seus hobbies e para colocar toda a 
sua criatividade nos projetos.

21/03 a 20/04
ÁRIES

TOURO

GÊMEOS

CÂNCER

LEÃO

VIRGEM 

LIBRA 

ESCORPIÃO

SAGITÁRIO

AQUÁRIO

PEIXES

CAPRICÓRNIO

Essa semana é ótima para organizar a 
rotina e resolver pendências, libriano. A 
saúde também está em foco e é importan-
te repensar hábitos a fim de ter um dia-a-
-dia mais saudável em todos os sentidos.

Pode ser uma semana mais adequada a 
encontros mais intimistas, com família e 
amigos mais próximos, taurino. Sua co-
municação está em alta e essa interações 
sociais e trocas intelectuais tendem a ser 
bastante favoráveis.

Por mais que as coisas estejam fervilhan-
do de novidades e demandas na carreira é 
importante encontrar tempo para o lazer, 
escorpiano. O céu da semana pede que você 
relaxe e se divirta mais. Aproveite para na-
morar bastante.

Boa semana para focar na carreira, gemi-
niano, e dar gás aos seus projetos profis-
sionais. Com Mercúrio ingressando no seu 
signo, a comunicação vira um ponto focal e 
estudos, lançamentos, conversas e negocia-
ções ficam favorecidas.

Sua família deve estar demandando mais 
atenção e é importante focar mais na 
sua casa e em estar mais reservado nes-
sa fase, sagitariano. É um momento de 
renovação e novidades no trabalho e na 
rotina.

Atenção aos exageros e gastos impulsi-
vos, canceriano. Apesar disso, é um mo-
mento para se mimar mais e ter momen-
tos de prazer. É um momento de estar 
mais conectado com suas crenças pesso-
ais e a sua fé.

É uma semana para se comunicar mais, 
capricorniano e se fazer ouvir. Algum 
amigo ou pessoa próxima pode ser de 
grande ajuda, nem que seja escutando e 
compreendendo o que você sente. Aten-
ção extra à saúde.

É uma semana para se conectar mais aos 
seus valores internos, leonino, refletindo 
sobre o que e quem te auxilia na jorna-
da. Aproveite para se cuidar e valorizar 
mais, ter momentos de prazer sozinho ou 
em boa companhia.

São dias favoráveis para se organizar 
financeiramente e para arriscar mais, 
aquariano. Porém não exagere nas ex-
pectativas, que devem estar ampliadas. 
É um bom momento dentro dos seus re-
lacionamentos.

São dias propícios para as sociedades e 
parcerias, virginiano, e você pode ter boas 
reuniões profissionais. Nos relacionamen-
tos pessoais também é uma fase agradável 
e de boas trocas. Esteja aberto às novida-
des que se apresentarem.

A lua mingua no seu signo, pisciano, tra-
zendo maior sensibilidade. Procure se co-
nectar ao seu inconsciente e trazer à tona 
os sonhos que andavam adormecidos. É 
uma semana para cuidar mais da saúde, 
tanto física quanto mental.

21/04 a 20/05

21/05 a 20/06

21/06 a 22/07

23/07 a 22/08

23/08 a 22/09

23/09 a 22/10

23/10 a 21/11

22/11 a 21/12

22/12 a 20/01

21/01 a 18/02

19/02 a 20/03

Santa Helena

Ainda neste mês deve ser finalizada as instalações da rede 
de distribuição de energia elétrica no Loteamento Bela 

Vista, em Santa Helena. Uma empresa terceirizada pelo Gover-
no Municipal faz a execução ao investimento de R$ 234.215,90, 
valor não incluso para a iluminação pública. A infraestrutura 
necessária no local está sob responsabilidade da municipali-
dade devido à inexistência de obras pelo loteador.

No momento, os postes estão sendo fixados. Além de fios 
e transformadores, a empresa fornecerá outros materiais ne-
cessários para que o sistema seja trifásico, segundo o secre-
tário municipal de Administração, Marcelo Campagnaro. “No 
término das instalações, a ligação pode demorar um pouco 
por causa dos trâmites legais”, explica. 

Outras ações também serão feitas no loteamento, a exem-
plo de pavimentação com pedras irregulares. “As obras de cal-
çamento, que devem ultrapassar a cifra de R$ 300 mil, deverão 
iniciar neste ano. Os recursos já estão garantidos”, confirma o 
prefeito Blásio Hickmann. 

O prefeito ainda destaca que, conforme prevê a legislação, 
os investimentos pelo município têm contrapartida. “A Prefei-
tura, que já possui de forma caucionada, tem a garantia, neste 
caso, de usufruir de quatro lotes do loteador”, fala o prefeito. 

Após as obras, Campagnaro fala que o loteador poderá 

transferir as escrituras e efetuar a venda de demais imóveis. O 
município também irá liberar alvarás para novas edificações. 

Atualmente 10 famílias residem no loteamento, que já pos-
sui rede de água e recolha de lixo.

Entenda mais
Em 2018 o loteamento foi aprovado pela Prefeitura. Pelo 

Plano Diretor, o loteador teve dois anos para fazer a devida in-
fraestrutura. A atual equipe de governo oficiou o responsável, 
sendo que este afirmou não ter condições de realizar as devi-
das obras. 

Loteamento Bela Vista está recebendo rede 
de distribuição de energia elétrica

Foto: Ascom/Santa Helena

Investimento, com exceção do calçamento, 
supera os R$ 230 mil 

São Miguel do Oeste

Sol, mar e muita informa-
ção. Este foi o cenário da 

Conferência Green Destina-
tions Latino América que 
aconteceu de 5 a 7 de junho, 
em Bombinhas. O evento reu-
niu cerca de 250 especialis-
tas em Turismo Sustentável 
no Hotel Vila do Farol, para 
discussões, relacionamento, 
acesso a novidades e troca de 
experiências entre os partici-
pantes de países como: Peru, 
México, Bolívia, Colômbia, 
Chile, Uruguai, Alemanha, 
Holanda, além de muita gen-
te do Brasil, dos estados do 
Acre, Amazonas, Rio Grande 
do Norte, Mato Grosso, Mato 
Grasso do Sul, Minas Gerais, 
Rio de Janeiro, entre outros , 
é claro, de Santa Catarina.

O presidente da Facisc e 
do Instituto Del, Sérgio Ro-
drigues Alves, agradeceu e 
ressaltou a importância da 
parceria. “Um dos viés do tu-
rismo sustentável é essa par-
ceria. E é isso q este evento 
proporciona: união, viabilizar 
ações, trabalhar em conjun-
to”. Santa Catarina é um esta-
do que tem muita coisa a ser 
desenvolvida e com toda essa 
parceria teremos muito mais 
a desenvolver”, destacou Sér-
gio Alves.

Albert Salmm, presiden-
te da Green Destinations, 
disse que a organização ho-
landesa está desde 2019 no 
Brasil, certificando e pre-
miando destinos e empre-
endimentos. O trabalho da 
Green Destinations aliado ao 
Idel, trouxe para Santa Catari-
na grande reconhecimentos 
para destinos sustentáveis, 
como para Bombinhas, na 
categoria Cultura e Tradição, 
com a pesca artesanal da Tai-
nha. Além disso, as cidades 
de Orleans, Itá e Traze Tílias 
também foram reconhecidas.

A vice-governadora, Ma-
rilisa Baehm, participou da 
abertura do evento. Marilisa 

ressaltou que todos que são 
responsáveis pela sustentabi-
lidade. “Somos responsáveis 
pelo todo, por cada um das 
nossas cidades, mas também 
do estado e do Brasil. Muitas 
cidades só estão preocupa-
das com o lucro, mas temos 
que nos preocupar com a 
sustentabilidade”, alertou.

Anne Oertel, coordenado-
ra da bbw, entidade parceira 
mais antiga do programa 
ressalta que a formação e a 
preparação dos destinos é 
essencial para o sucesso do 
processo.

O diretor técnico do Se-
brae, Bruno Quick, destacou 
que a parceria é imprescindí-
vel para o sucesso dos peque-
nos negócios, mas quando se 
trata de turismo são ainda 
mais importantes. “As empre-
sas da cadeia produtiva do 
turismo dependem de ações 
promovidas por seus desti-
nos, pela iniciativa pública. 
Estamos no caminho certo”.

A coordenadora Geral de 
Turismo Sustentável do Mi-
nistério do Turismo, Rafaela 
Lehman, disse que é muito 
importante que o Brasil espa-
lhe e divulgue essa cultura do 
Turismo Sustentável. “Essa 
forma de viver o turismo com 
sustentabilidade transforma 
a realidade”.

Carlos Henrique Fonseca 
superintendente do Sebrae/
SC disse que tem a certeza 
que o futuro do Turismo de 
Santa Catarina é o turismo 
sustentável. “Nossa ideia é 
disseminar a metodologia do 
Instituto Del, que este pro-
grama seja o pilar de susten-
tação do a mudança que que-
remos. “Seja você a mudança 
que queira para o mundo”.

O prefeito de Bombi-
nhas, Paulo Henrique Dalago 
Müller, explicou sobre a cer-
tificação de Bombinhas e a 
importância da valorização 
da cultura e tradição da pes-
ca artesanal da Tainha. “Isso 

já era para os moradores de 
Bombinhas um patrimônio, 
e queríamos ampliar como 
atrativo turístico, e que aju-
daria na preservação deste 
costume”.

A deputada Paulinha Sil-
va agradeceu a realização do 
evento na cidade. “Como é 
importante para o município 
a realização do evento com 
pessoas de tantos lugares di-
ferentes pensando de forma 
conjunta em um movimen-
to tão lindo de turismo com 
propósito”.

Parceria
O diretor Regional do Se-

nac do Rio Grande do Norte, 
Raniery Pimenta, represen-
tando toda a rede DEL Tu-
rismo, explicou que o estado 
tem uma investimento muito 
grande em turismo e  vê como 
primordial que esse investi-
mento seja priorizado para o 
turismo sustentável. “Com a 
assinatura da parceria entre 
o Idel e o Senac RN teremos 
a expansão do Programa Del 
para todo o Nordeste, co-
meçando por Pernambuco”. 
Durante o evento, as entida-
des assinaram um acordo 
para esforços conjuntos ne-
cessários para realização de 
incentivo local, por meio da 
expansão do Programa de 
Desenvolvimento Econômico 
Local - DEL, por intermédio 
do SENAC do Rio Grande do 
Norte, em outros estados do 
Nordeste, além do próprio 
Rio Grande do Norte, na pro-
moção do desenvolvimento 

econômico, com foco no for-
talecimento da economia lo-
cal do respectivo estado.

Segundo o Comandante 
Geral da Polícia Militar de SC,  
Coronel Aurélio José Pelozato 
da Rosa, a PM de Santa Cata-
rina é a mais bem avaliada do 
Brasil. “Nossa missão é cui-
dar das pessoas”. E foi neste 
sentido que um convênio foi 
assinado com o Instituto Del, 
com o objetivo de promover a 
cooperação a fim de comple-
mentar as suas experiências 
nas áreas de interesse co-
mum, em especial em temas 
como: Segurança pública, 
desenvolvimento econômico, 
turismo, meio ambiente, sus-
tentabilidade, entre outros.

Além disso, um contrato 
de parceria  com a Associação 
Brasileira da Indústria de Ho-
téis de Santa Catarina (ABIH 
– SC) celebra a parceria en-
tre as entidades. O objetivo 
é estabelecer parceria e unir 
esforços das instituições para 
a implementação da Certifi-
cação Selo DEL Turismo, vol-
tado para empreendimentos 
associados a ABIH no Estado 
de Santa Catarina.

Sebrae
Já com o Sebrae, o termo 

de intenções vai envidar es-
forços para contribuir com 
os destinos e os pequenos 
negócios, por meio da disse-
minação de políticas públicas 
e ações de estímulo e fortale-
cimento da sustentabilidade 
e da digitalização dos peque-
nos negócios no turismo.

Turismo sustentável é a única forma de se ter um turismo de sucesso
Foto: Divulgação
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Santa Catarina

Na ocasião, foram entregues as seguintes quatro ca-
minhões de combate a incêndio, seis ambulâncias, 

dois veículos tracionados e equipamentos: nove qua-
driciclos, oito moto aquáticas, 10 kits de desencarcera-
dores para atuação em resgate veicular, 54 conjuntos 
de equipamentos de proteção individual e oito equipa-
mentos de proteção respiratória para atuação em com-
bate a incêndio estrutural. No total foram investidos 
mais de R$ 13 milhões nessas aquisições do Corpo de 
Bombeiros Militar de Santa Catarina.

“É uma gama de viaturas e equipamentos que serão 
distribuídos em todo o território catarinense, para con-
tinuarmos cada vez mais salvando vidas e protegendo 
os catarinenses em todas as demandas que surgirem 
”, exaltou o comandante-geral do Corpo de Bombeiros, 
coronel Fabiano de Souza. 

Caminhões de combate a incêndio
Três caminhões auto bomba tanque e resgate 

(ABTR) foram adquiridos com apoio do Governo do 
Estado, somando um investimento de  R$ 4 milhões. 
Os veículos foram encaminhados para os quartéis de 
Blumenau, Braço do Norte e Campos Novos. Já o quarto 
caminhão foi adquirido por meio da emenda parlamen-
tar do ex-deputado federal Hélio Costa, destinado ao 
município de Palhoça. O valor total investido foi de R$ 
1.345.000,00.

Caminhonetes
Duas caminhonetes Ford Ranger, tracionadas, com 

valor unitário de R$ 300.400,00 foram adquiridas tam-
bém por emenda do ex-deputado federal Hélio Costa. 
Elas foram destinadas aos quartéis de Santo Amaro da 
Imperatriz e Xaxim. 

Ambulâncias
A aquisição de seis ambulância foi realizada por 

meio de emendas parlamentares e com recursos do 
Estado e dos municípios de Pinhalzinho e Saudades. O 
investimento total foi de R$ 1.965.000,00.

As emendas foram do deputado estadual Fabiano da 
Luz,  para duas ambulâncias destinadas para Pinhalzinho 
e Saudades; do  deputado estadual Sérgio Motta para a 
aquisição de 1 ASU, destinado a São José e do  ex-deputa-

do estadual Onir Mocellin, para três ambulâncias, desti-
nadas para Rio do Sul, Lebon Régis e Guaraciaba.

Equipamentos
Todos os equipamentos entregues foram adquiridos 

com recursos do Governo do Estado. O investimento to-
tal foi de R$ 3.324.241,96. Entre eles estão oito moto 
aquáticas, equipadas com pranchas de salvamento e 
carreta para transporte, representando um investimen-
to de R$ 1.032.271,96, integrando as equipes no serviço 
de prevenção e salvamento aquático nos municípios de 
Florianópolis, Governador Celso Ramos, Laguna, Penha, 
Araranguá e Itajaí. 

Para atendimento das ocorrências de resgate vei-
cular, foram entregues 10 kits de desencarceradores, 
contendo cilindro extensor, alargador e ferramenta de 
corte, com valor de investimento de R$ 1.404.176,00. 

Já para atuação em incêndio estrutural foram adqui-
ridos 54 conjuntos de equipamento de proteção indi-
vidual e oito equipamentos de proteção respiratória, 
destinados ao Centro de Ensino Bombeiro Militar, com 
um investimento de R$ 341.804,00.

Também foram entregues nove quadriciclos, com 
valor total de R$ 545.990,00, que serão utilizados pelos 
Batalhões de Criciúma, Itajaí, São José e Balneário Cam-
boriú, sendo que dois destes são de emenda parlamen-
tar do ex-deputado estadual Onir Mocellin, destinados 
ao quartel de Jaguaruna. 

Corpo de Bombeiros de SC 
terá 250 novos soldados

O anúncio do chamamento dos concursados ocorreu nesta segunda-feira (12), quando o 
governador Jorginho Mello participou de evento que marcou os 20 anos de emancipação 
dos Bombeiros da Polícia Militar. Também foram chamados 15 novos cadetes que vão 
compor o corpo de oficiais da corporação.

Foto: Eduardo Valente / Secom
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Com apenas 1,1% 
do território nacional, 
Santa Catarina ficou na 
quinta posição na aber-
tura de empresas no 
primeiro quadrimestre 
de 2023 em relação aos 
demais estados da fe-
deração. Foram 77.056 
novas organizações em-
presariais e 37.115 bai-
xas. O saldo de 39.941 
empresas abertas só 
perde para São Paulo 
(176.251), Minas Ge-
rais (58.267), Rio de Ja-
neiro (48.632) e Paraná 
(44.691).

Os dados foram di-
vulgados pelo Ministé-
rio do Desenvolvimen-
to, Indústria, Comércio 
e Serviços e mostram 
também que o tempo 
médio para abrir em-

presas em Santa Cata-
rina diminuiu 14 horas 
em relação ao primeiro 
quadrimestre de 2022. 
Considerando todos os 
municípios catarinen-
ses, a média, atualmen-
te, é de 1 dia e 7 horas. 
Na Capital, Florianópo-
lis, o tempo médio de 
abertura de empresa é 
de apenas 5 horas.

“Santa Catarina é em-
preendedora. A abertu-

ra de empresas mostra 
a confiança do empre-
endedor nas ações de 
Estado, que serão re-
forçadas nesta gestão, 
comprometidas com o 
fortalecimento da eco-
nomia, com o desen-
volvimento do estado e 
a qualidade de vida dos 
catarinenses”, destacou 
o governador Jorginho 
Mello.

Empregos 
Outro dado impor-

tante que demonstra o 
fôlego da economia ca-
tarinense é a geração de 
empregos. Só em abril, 
foram registrados 7.012 
mil novos postos de 
trabalho, sendo o quar-
to mês consecutivo de 
aumento de empregos 
formais. No acumulado 
do primeiro quadrimes-
tre do ano, Santa Ca-
tarina apresenta saldo 
de 55.675 vagas, o ter-
ceiro melhor resultado 
do Brasil, atrás apenas 
dos dois estados mais 
populosos do país: São 
Paulo (190.094) e Minas 
Gerais (92.205). Só a in-
dústria garantiu 28.340 
empregos nos primeiros 
quatro meses do  ano.

A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas
SC

www.adjorisc.com.br

Considerando as baixas, o saldo de quase 40 mil novas organizações 
empresariais é o quinto maior do país nesse período

SC abriu mais de 77 mil empresas 
nos primeiros quatro meses de 2023

RCN 735 | rcnonline.com.br

EDUARDO MARQUES

Tempo médio de abertura de empresa diminuiu em 14 horas

Em reunião promovida pela Federação das Asso-
ciações Empresariais - Facisc na quarta-feira, 7, o se-
cretário estadual de infraestrutura e mobilidade, Jerry 
Comper, tomou conhecimento das principais deman-
das de obras em rodovias estaduais apontadas pelo 
empresariado. Segundo o presidente da Facisc, Sérgio 
Rodrigues Alves. o estudo realizado pela Federação lis-
tou as prioridades em cada uma das regiões do Estado.
 Na oportunidade, o secretário apresentou as ações 
que já vêm sendo realizadas, que envolvem 77 con-
vênios em andamento com 56 municípios e 3 consór-
cios municipais. “ Os valores das transferências su-
peram R$ 1,5 bilhão e o acervo de obras contratadas 
pela secretaria totaliza  mais de R $3,8 bilhões”, assi-
nalou Jerry Comper.

ExpoSuper 2023 prevê gerar R$ 1 bilhão em negócios
A ExpoSuper 2023 – 

Feira de Produtos, Servi-
ços e Equipamentos para 
Supermercados espera 
atrair 22 mil visitantes, 
de 17 estados, no Expo-
centro Julio Tedesco, em 
Balneário Camboriú, no  
período de 20 a 22 de ju-
nho próximo.

O evento promovido 
pela Associação Catari-
nense de Supermercados 
(Acats) reunirá empresá-
rios e pro� ssionais deste 
segmento para apresen-
tar os lançamentos em 
produtos, serviços, ino-
vações e tecnologias do 
setor de supermercados. 

Além da âncora dos 
negócios, cuja expectati-
va é atingir R$ 1 bilhão 
nos três dias de exposi-
ção, o evento foca tam-
bém nas atividades de 
congresso e em opor-
tunidades de relaciona-
mentos pessoais e pro-
� ssionais. A Convenção 

Catarinense de Super-
mercadistas, realizada 
simultaneamente, terá 
na atividade de abertura, 
dia 20 de junho, a partir 
das 10h, um painel sobre 
o Cenário Econômico: 
“Situação Atual, Con-
texto e Perspectivas do 
Setor Supermercadista”.

Secretário de infraestrutura fala 
sobre obras já contratadas

DIVULGAÇÃO / FACISC

Jornalistas, estudantes de jornalismo e convidados lota-
ram a sede da Associação Catarinense de Imprensa (ACI) 
para o lançamento do Prêmio ACI OCESC de Jornalis-
mo, que chega à 3ª edição, numa parceria com a Orga-
nização das Cooperativas do Estado de Santa Catarina 
(OCESC). O evento promovido na terça-feira, 6, contou 
com debate sobre os desa� os da imprensa, o impacto da 
tecnologia no trabalho dos repórteres e o futuro da pro� s-
são. O presidente da Adjori/SC e Adjori Brasil, José Ro-
berto Deschamps, prestigiou o lançamento da premiação.

Lançamento do Prêmio ACI OCESC
KARIME LIMEIRA



São Miguel do Oeste - Quinta-feira, 15/06/2023 - Edição 1167www.oimagem.com.br14 JORNAL IMAGEMJORNAL IMAGEM GERAL

Santa Catarina

O Centro de Hematolo-
gia e Hemoterapia de 

Santa Catarina (HEMOSC) 
é a primeira hemorrede 
do Brasil a ter as três mais 
importantes certificações 
de qualidade do país: ISO 
9001, ABHH/AABB e ONA. 
Na última sexta-feira, 09 
de junho, o HEMOSC foi 
recomendado para recerti-
ficação da ISO 9001:2015.

Segundo a diretora-ge-
ral do HEMOSC, Patrícia 
Carsten, esta é uma impor-
tante conquista para todos 
os catarinenses e o reco-
nhecimento da qualidade 
do sangue entregue à po-
pulação. “Temos a preocu-
pação com a qualidade em 
nossa cultura. As certifica-
ções são muito importan-
tes porque atestam para a 
população a qualidade dos 
nossos processos e do san-
gue que fornecemos em 
Santa Catarina. Por isso, 
estamos muito orgulhosos 
dessa conquista”, afirma a 
diretora.

O HEMOSC obteve sua 
primeira certificação ISO 

HEMOSC é primeira hemorrede do 
país a conquistar as três principais 

certificações da qualidade

no ano de 1999. Os anos foram se passando e a insti-
tuição ampliou para novas áreas, sendo recertificado. 
Em 2014, conseguiu a certificação Acreditação da Asso-
ciação Americana de Bancos de Sangue (AABB), sendo 
recertificado também nos anos seguintes. Este ano, o 
HEMOSC catarinense foi acreditada também pela meto-
dologia da Organização Nacional de Acreditação (ONA) 
nível 1, tornando-se a primeira hemorrede com certifi-
cação integrada do país.

“A acreditação é um reconhecimento ao trabalho de-
senvolvido nas unidades sob nossa gestão e garante uma 
forte integração dos serviços. O processo de melhoria é 
contínuo e estamos comprometidos com isso”, afirma o 
presidente da FAHECE, Dr. Alvin Laemmel. A FAHECE é 
a organização social que faz a gestão do SAMU em Santa 
Catarina, ao lado do Governo do Estado e da Secretaria 
de Estado da Saúde. 
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